

**Solidaridad** | Intermón Oxfam y Save the Children presentan en Zaragoza el informe 'Un retraso peligroso', que indaga la reacción mundial ante las crisis alimentarias

# De la viruela a la hambruna

Entre 50.000 y 100.000 personas, la mitad de ellas niños menores de cinco años, murieron en 2011 en el Cuerno de África con la peor de las torturas que alguien puede sufrir: la hambruna. Según Washington, solo entre mayo y julio -apenas 90 días- fallecieron por esta causa unos 30.000 niños. Un año antes, sin embargo, ya había indicios de que esta tragedia se iba a producir. Entonces, ¿qué ha fallado? ¿Ha habido desidia internacional o se minusvaloraron los efectos?

Las ONG Intermón Oxfam y Save the Children presentaron ayer en Zaragoza el informe 'Un retraso peligroso', que indaga los procesos que se desencadenan en las crisis alimentarias en el mundo. Una de las claves la aportó Lorena Fernández, directora de Intermón Oxfam en Aragón: «Al contrario que hace años, ahora no mueren miles de personas en España a causa de la viruela. ¿Cómo? Gracias a campañas de alerta temprana». Es decir: diagnosticar la situación de un país, prever posibles tragedias y aplicar los remedios para que no se produzca.

Claro que, para eso, es necesario que el mundo se tome en serio desarrollar una 'vacuna' contra el hambre antes de que este devaste un territorio, no cuando la pandemia ya se ha extendido. «Dar una respuesta -apunta el informe- basada en previsiones en lugar de en datos contrastados requiere un cambio de actitud frente a la incertidumbre». O, como aparece entre las recomendaciones, «gestionar los riesgos, no las crisis».

**«Los problemas de las raíces»**  
«Actuamos sobre el tronco, cuando lo necesario es que pongamos fin a los problemas de las raíces, de aquello que no vemos», apuntó ayer la responsable regional de Intermón Oxfam. «Llama la atención que existan unos sistemas de alerta temprana que encima funcionan. Y si sabemos que va a pasar, ¿por qué miramos a otro lado?», expresó por su parte Beatriz Lucea, de Save the Children.

Para estas ONG, una herramienta esencial es la promoción de la 'Declaración para acabar con el hambre extrema', impulsada por ambas y que cuenta con el respaldo, entre otros, de la comisaria para Asuntos Humanitarios, Kristalina Gerogieva. Los cinco puntos que la guían son: reparar los fallos del sistema de respuesta a emergencias, apoyar la producción local de alimentos, desarrollar servicios sociales para los más pobres, garantizar comida que todos puedan permitirse y reducir la violencia y los conflictos armados.

Antes que ambas, Chaime Marcuello, profesor de Sociología en la Universidad de Zaragoza, señaló la necesidad de que se desarrolle un «mecanismo de garantías» a nivel

mundial para que «las vidas humanas estén por encima de todas las cosas». Marcuello enmarcó este «sistema» en su apuesta por un «Estado-planeta». Y Carmen Magallón, directora del Seminario de Investigación para la Paz, subrayó la necesidad de regular el tráfico de armas ligeras, para lo que serán importantes las negociaciones en el seno de la ONU de cara, en julio, a un eventual tratado internacional.

LUIS FACI



Chaime Marcuello, Lorena Fernández, Beatriz Lucea y Carmen Magallón, ayer en el Paraninfo. ASIER ALCORTA

Consigue con HERALDO

# arcilla polimérica

Una plastilina para niños y una arcilla para adultos

¡Y pon en marcha tu imaginación! Podrás hacer...

servilleteros

figuras decorativas

broches

objetos de escritorio

PRÓXIMO SÁBADO por solo 1 euro arcilla blanca con tu HERALDO

Resto de entregas: lunes, miércoles y viernes por solo 1 euro con tu HERALDO

Suscripción HERALDO COLECCIÓN COMPLETA 10 € suscriptores + gastos de envío (opcional)

Los suscriptores deberán realizar su reserva llamando al teléfono 976 763 211 o en <http://suscriptor.heraldo.es>

¡Y mucho más!

Think & Enjoy  
www.think-enjoy.com  
Es una marca 100% aragonesa

HERALDO DE ARAGON